

埼玉経済

サイ・ラク 知と技の発信

[52]

埼玉大学・理工学研究の現場

きめ細かいJISができます。

千歳飴(あめ)は、硬い材料でしょか、柔らかい材料でしょか。プラスチック材料の強さについて話すときには、よく千歳飴を例に挙げて話をします。

千歳飴は、常温では硬いため曲げることは難しいですが、温めると柔らかくなり簡単に曲げることができます。あるいは、常温において一瞬で曲げることも可能でしょう。また、つくりと力を加えれば、曲げることは可能です。また、常温では床などに叩きつけて叩き割るJISができますが、温めに、壊すためにより大きなエネルギー(仕事)が必要になる

に、プラスチック材料の特性は、温度や変形させる際の速度に応じて変化します(例は千歳飴でも、500°C、1000°Cと温度を上げれば、常温とは大きく異なる特性を示します)。

ある必要はないのですが、およ

うじ実験で使った材料の大きさに

じて変化します(例は千歳飴で

もろん、プラスチック材料

に限らず、常温付近では安定に

思われる金属やセラミック材料

でも、500°C、1000°Cと

温度を上げれば、常温とは大き

く異なる特性を示します。

■事故を未然に防ぐ

さりと、材料の強さは、破壊

いつても、材料の種類はもちろ

り、異なる特性を示します。

一言で、材料の強さや破壊と

つまり、破壊の進む方向と力のか

かり方向の関係によって、破壊

現象は異なってきます。

このように、材料を力学

的に安全に使用し、破壊事故を

未然に防ぐためには、どのよ

うにすればよいかといふことにつ

いて、大学では教育・研究を行

っています。

このように、材料を力学

的に安全に使用し、破壊事故を

未然に防ぐためには、どのよ

うにすればよいかといふことにつ</